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https://www.100test.com/kao_ti2020/551/2021_2022__E6_B8_85_E

5_8D_8EEMBA_c71_551170.htm 全国“两会”召开期间，28位

清华EMBA两会代表９日晚返校，参加了题为“凝聚清华力

量，畅言家国天下”的论坛，并与清华经管学院的专家学者

一起对话两会热点话题，畅谈经济形势，为国计民生献言献

策。 4万亿投资资金如何使用以保民生 加入收藏 如何使4万亿

的投资资金“好钢用到刀刃上”？ 全国政协委员、泰豪科技

股份有限公司总裁黄代放提到，很多委员感觉4万亿的投资都

是税外收费项目投资。“什么叫收费项目呢？比如高铁是收

费项目，机场也是收费的，不但收航空公司的费用，还收了

机场建设费，高速铁路也是收费的，净利润率达到40%，可

以市场化的项目没必要用财政投资，我们认为政府的公共财

政应该向非收费项目投入，收费项目用市场化方法解决，这

样就可以带动民间资本的投入”。黄代放说，4万亿投资，现

在我们的投资项目都要保民生。 全国政协委员、中国核电工

程有限公司副总经理刘巍认为，4万亿的投资不在于市场化项

目还是税收外收费项目，而是为了提升信心，人民有了信心

，国家对人民就有信心。“正如温总理所言，‘信心比金子

重要’”，刘巍说。 大学生变成农民工的替代品？ 大学生就

业问题是两会期间热议的话题，清华EMBA两会代表也谈了

自己的看法。浙江湖州市委副书记、市长马以称，在有些企

业中，大学生变成了农民工的替代品。 有些企业农民工一个

月1200元工资的类似流水线的工作，大学生1200元也做。企

业招工的时候大学生报名的人很多，企业老板更愿意招聪明



、手脚快、组织纪律强的大学生。而且，找大学生比找农民

工容易。“大学生变成了农民工的替代品，这是很可悲的事

情。从学校教育来讲，要教会大学生有一种自主创业的能力

和精神。”马以说。 就业问题靠什么解决？全国人大代表、

中国南方航空股份有限公司新疆分公司总经理任积东表示：

“就业的关键是观念，我不赞成有的学校搞学士后。我觉得

有四方面可以拉动就业：一是西部；二是城镇；三是农村；

四是蓝领产业大军，如果在北京不是很好的岗位上，还不如

到一个实际岗位上锻炼两、三年，到一个地方获得的经验可

能比在北京获得的经验多。” “教育不是单纯文、理分科的

问题。我感觉我们在教育方面浪费是最大的，一个是中小学

阶段，负担沉重，水深火热；大学阶段，松金不匀，毕业以

后创新乏力。我们的国家虽然存在教育不公平问题，但我希

望清华能不能在各个城市不光取前10名，能不能在前100名里

考虑一下，缓解一下巨大的压力。”任积东说。 就业问题的

解决离不开教育的改革。全国人大代表、宝钢集团新疆八一

钢铁有限公司董事长赵峡说：“有的人提出让企业多用人，

也包括不减员。但是，从源头上解决就业问题，应该从教育

改革抓起，教育的对象是谁，我们培养什么样的人，对就业

的影响非常大。我们国家缺的是掌握数量技术的人才，甚至

是工人，我们还需要高端人才，我们缺“两头”人才，这次

呼吁教育改革的代表特别多，包括知识转化率如何提高，包

括对学生的要求，我认为这应该是我们要考虑的。” 农村贫

困的原因是资金、人才都服务城市去了？ 农村贫困的原因何

在？全国人大代表、河北敬业企业集团董事长兼总经理李赶

坡认为，“农村的人才支持了城市建设，农村资金支持了城



市建设，所以农村才贫困。”在李赶坡看来，农村为城市无

私的做了很大的奉献。第一，人才的奉献。农村培养的大学

生，毕业以后到城市就业，农村父母还特别高兴，感觉孩子

特别有出息，实际上是农村人为城市服务，农村大部分大学

生都到城市服务了。第二，农村的资金支援了城市建设，农

村的信用社存款、农行存款不给种植业、养殖业放款，结果

都上交到国家银行，都搞了大项目建设。 如何解决大学生服

务农村建设、农村资金支持农业发展的问题？李赶坡给出了

自己的看法：“发展中小企业，加大民间信贷支持，留住人

才，农村才能走出贫困。” 更多优质资料尽在百考试题论坛 
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